

クラブ・フォーカス

ロボット部



9月24日に行われた高校生ロボット相撲大会2023北信越東海地区予選会に出場！ラジコン型第4位に入賞し、**全国大会出場**を決めました！

10月22日第33回三重県高等学校ロボット競技大会では、500g級自立型第3位に2チームが入賞しました！

地域のイベントに参加！！

各クラブが地域での各種イベントに多数参加しています！

- ▶ 8月28日ワークセンター松阪での“夏休み子どもスクール”にロボット部・ダンス部が参加！
- ▶ 9月16日三重県立みえこどもの城での“キッズ・モノづくりワンダーランド”に自動車科・ソーラーカー部が参加！
- ▶ 9月24日“愛宕川・神道川一斉清掃”に生徒会・美化委員・各クラブ員などが多数参加！
- ▶ 11月3日松阪中心市街地での“氏郷まつり”に弓道部・野球部・ソーラーカー部・ダンス部が参加！



せきへきましい

—校訓「赤壁魂(せきへきましい)の継承—

本校は、明治35年(1902年)に創立されたが、当時から木造校舎の外壁は実験に用いる硫化水素の影響を受け黒変するがないようにと朱色に塗装されていた。そのため、創立早々から本校は「赤壁(せきへき)」と呼ばれ、多くの人に愛され親しまれてきた。

「赤壁魂」とは、本校生徒が学校生活を通して積極的に自己の人格を高め、勉学に励み、知識・技術を身につけ、「社会に必要とされる人間にになれ」という、創立当初からの松工精神を伝える言葉である。

バレーボール部



11月11日に行われた三重県高等学校バレーボール選手権大会優勝！決勝戦(対海星高校)で粘り強く戻り抜き、見事勝利！1月4日から東京体育館で行われる**全国大会(春高バレー)**に出場します！

弓道部



11月4日に松阪市武道館で行われた県予選大会で、仲田夕晟さん(中部中出身)が男子個人戦5位に入賞！11月25日に三重武道館で行われる**東海選抜大会**への進出を決めました！

ソーラーカー部



7月30日鈴鹿サーキットで開催されたEne-1 SUZUKA Challengeに出場！KV-40総合クラス27位、Div1-cクラス9位の結果を残すことができました。

吹奏楽部



9月23日三重県マーチングバンドコンテスト・パレードコンテスト部門に出場！一体感のあるパフォーマンスで金賞を受賞しました！

その他、松阪工業高校ではさまざまなクラブが活躍しています！

松工新聞

三重県立松阪工業高等学校

せきへきましい

松工ニュース

令和5年度7月～11月の松阪工業高等学校のニュースをお知らせします！

高校生活入門講座

9月30日、本校にて令和5年度高校生活入門講座を実施しました。昨年の参加人数を超える426名の中学生3年生のみなさんにご参加いただきました。施設や設備の見学だけでなく、松工生と一緒に実習の内容にも触れながら、松工での高校生活を体験していただきました。

ご参加いただいたみなさまありがとうございました！

参加者の声

先輩たちがとても楽しそうに自分の学科の紹介をしてくれてどの科に入っても楽しそうだと思いました。

最初はドキドキしていましたけど、先輩方がとても優しくてすごく安心しました。



松工祭

11月2日に毎年恒例の「松工祭」を実施しました。今年度は「松工の傑作」をテーマに各クラス・クラブ・有志が工夫を凝らした企画を行いました。

3年生が中心となって運営した「フードコート」には食欲をそそるようなおいが漂い、順番待ちの長い列ができていました。各教室では工業高校生のものづくり魂を発揮した様々な企画や展示が行われました。今年度は保護者の方を対象に公開したこともあり、活気あふれる松工祭となりました。



後期生徒会役員



会長	北村理羽さん	(機械科1年生・嬉野中出身)
副会長	中森涼太さん	(電気工学科2年生・小俣中出身)
	小久保茉捺さん	(織維デザイン科2年生・小俣中出身)
	山下咲音さん	(織維デザイン科2年生・加茂中出身)
書記	清水さくらさん	(織維デザイン科2年生・中部中出身)
	宮本新大さん	(工業化学科2年生・玉城中出身)
	西山陽生さん	(機械科1年生・玉城中出身)
会計	坂口絢哉さん	(工業化学科2年生・鎌田中出身)
	今井陸さん	(機械科1年生・大台中出身)
	松本龍成さん	(機械科1年生・東部中出身)

進路指導課レポート

速報!!

令和5年度3年生の主な就職先

エクセディ上野事業所、SWS西日本、エナジーウィズ名張事業所、NTN自動車事業本部三雲製作所、岡田パッケージ、おやつカンパニー、神路社、川島織物セルコン、関西電力、キオクシア四日市工場、京セラ京都綾部工場、近畿日本鉄道、グリーンウッドタクミ協同組合、KHNエオケム四日市工場、京浜急行電鉄、健栄製薬、コスモ石油、JSR四日市工場、シンフォニアテクノロジー伊勢製作所、住友電装津製作所、セントラル硝子プロダクツ、大和機工、中部電気保安協会、中部電力パワーグリッド、THK三重工場、デンソー、東ソー分析センター、東ソー四日市事業所、トーエネック三重支店、トップヒュエル、トヨタ自動車、豊田自動織機、トヨタ車体、NAKAGAWA、永谷園フーズオクトス工場、ナブテスコ津工場、日本碍子、日本車輪製造、日本郵便、ニプロファーマ伊勢工場、パイロットインキ、パナソニックインダストリー伊勢、パナソニック津、林純薬工業、万協製薬、久居LIXIL製作所、ファンックサポート、富士電機、ホクト、ホンダカーズ三重、本田技研工業、鈴鹿製作所、ホンダモビリティランド鈴鹿サーキット、三重いすゞ自動車、三重交通商事、三重スバル自動車、三重ダイハツ販売、三重トヨペット、みえなか農業協同組合、美和ロック、村田機械犬山事業所、明成化学工業、ヤナセバイエルンモーターズ四日市支店、UACJ名古屋製造所、ライジング明和工場、ルシードスタイルLes CYS、ロート製薬上野テクノセンター、公務員など

※紙面の都合上「株式会社」の表記を省略させていただきます。

せきへきましい

—校訓「赤壁魂(せきへきましい)の継承—

本校は、明治35年(1902年)に創立されたが、当時から木造校舎の外壁は実験に用いる硫化水素の影響を受け黒変するがないようにと朱色に塗装されていた。そのため、創立早々から本校は「赤壁(せきへき)」と呼ばれ、多くの人に愛され親しまれてきた。

「赤壁魂」とは、本校生徒が学校生活を通して積極的に自己の人格を高め、勉学に励み、知識・技術を身につけ、「社会に必要とされる人間にになれ」という、創立当初からの松工精神を伝える言葉である。



三重県立松阪工業高等学校

〒515-0073 三重県松阪市殿町 1417 番地
TEL/FAX 0598-21-5313(代) / 25-0532
URL <http://www.mie-c.ed.jp/tmatus/>
MAIL sekikehi@mxs.mie-c.ed.jp



工業化学科トピックス



三重大学による出前授業を実施！

9月26日、2年生を対象に三重大学から講師を招き「放射線って、何だろう」をテーマに出前授業を行ってもらいました。放射線が私たちの周りにある身近な存在であることを教えていただき、放射線の測定や「霧箱」の実験から、目に見えない放射線の存在を実感することができました。

産業教育フェアに参加！

10月22日イオンモール津南で開催された「産業教育フェア」に参加しました。専門高校等の生徒の学習成果を総合的に発表し、広く知っていただくための機会です。課題研究の一環として、3年生がスチロール球の分子模型づくり体験を実施し、就学前の子供や中学生と交流することができました。また、工業化学研究部が丹精を込めて作ったヤシカリ石鹼の配布の際には「使用して使い勝手が良かったので今年も楽しみに待っていました」などの声もいただきました！



機械科トピックス

地域産業担い手の育成事業に参加！

8月2日(水)～4日(金)に「地域産業担い手の技能者育成事業」が株式会社シンフォニアテクノロジーで行われ、機械科からは2年生2名が参加しました。会社経営の基本などから学ぶ機会をいただき、有意義な研修となりました。

産業を支える資格取得！

「基礎製図検定」に1年生27名、「機械製図検定」に3年生25名が合格しました。また、3年生は3級前期技能検定の「マシニングセンタ」に7名、「電子機器組立て」に9名が合格しました。後期試験では「機械検査」「テクニカルイラストレーション」を18名が受検します。これらの技能検定は、日本の産業を支える技術や技能の継承に重要な役目があります。生徒は資格取得に向けて努力を重ねています。



工業5科 + 定時制普通科 ニュース

繊維デザイン科トピックス



ハンドサインシンボルマーク 2年山川彩桜さんの作品が最優秀賞!!

繊維デザイン科2年生全員が三重県警察実施の「横断歩道“ハンドサイン”キャンペーン」のシンボルマーク作成に取り組みました。小学生から社会人までの数多くの応募がある中で、山川彩桜さん(小俣中出身)の作品が最優秀賞に選ばれ、公式シンボルマークとして採用されました！これから県内各地で使用されます。



卒業制作展
ポスターなど
広報デザインも3年生が担当!!
各中学校に配布中です！



「卒業制作展」作品完成間近！

第30回繊維デザイン科卒業制作展を12月7日から13日まで松阪市文化財センターで開催します。

卒業制作の最終追い込み段階に入り、3年生全員が寸暇を惜しんで制作に集中しています！今年の卒業制作展も繊維デザイン科らしい、粹にとらわれない元気いっぱいの作品をぜひご高覧ください！

自動車科トピックス



3年生の課題研究がスタートしました！

3年生がテーマごとに少人数の班に別れて課題を解決していく課題研究が軌道に乗り、各班ともに作業がスムーズに進むようになりました。今年度は「猛暑対策のウォーターミスト装置の製作」「汎用エンジンの整備」「溶接によるテーブル・椅子の製作」「ミニバイクの整備」などを行っています。

自動車科
繊維デザイン科
課題研究
コラボ!
Vol.2



ドラム缶→「テーブル+スツール」完成間近！

自動車科で学んだ溶接溶断・バリ取り等の金属加工技術と繊維デザイン科で学んだ板を丸く切る加工技術・エアブラシでの塗装技術を活用し、Vol.1に引き続き科を越えた制作活動を行っています。ドラム缶が、実用的かつ落ち着いたデザインの「テーブル+スツール」に変身します。

「せきへきたましい」Vol.3では完成した作品を披露できればと思います！お楽しみに！

電気工学科トピックス

第2種電気工事士に2年生35名が合格！

7月22日に全国一斉に行われた上期第2種電気工事士試験の合格者発表があり、2年生35名が合格しました。今年度の全国合格率(合格者/申込者)は59.9%で、本校では全国の合格率を大きく上回りました。合格した生徒の多くは、12月上旬に実施される第1種電気工事士(第2種電気工事士の上位資格)に向けて猛勉強中です。



第3種電気主任技術者に3年生9名が合格！

8月20日に全国一斉に行われた第3種電気主任技術者試験で9名が合格の栄冠を勝ち取りました。今年度の全国合格率(大学生、社会人がほとんど)が16.6%という難関試験に合格した生徒は、熱田雄大さん(三雲中出身)・伊藤弘喜さん(三雲中出身)・奥田阜大さん(久保中出身)・片浦琉喜さん(飯高中出身)・川上大翔さん(三雲中出身)・笹江力さん(鎌田中出身)・真柄奏一郎さん(白山中出身)・向田雄哉さん(三雲中出身)・與那嶺拓光さん(三雲中出身)の3年生9名です。本校の1期生から34年間、合格者(累計221名)が途切れることなく続いていること、この連続記録は全国でも本校だけとなっています。

定時制普通科トピックス

定時制通信制生徒生活体験発表大会！

10月21日(土)に津市で三重県高等学校定時制通信制生徒生活体験発表大会が開催されました。この大会は、定時制生徒の生活体験の発表を通して生徒自身に勇気と自信を与え、生徒の生活体験の向上を図るとともに、人々に定時制と勤労青少年教育に対する認識を深めてもらうことを目的としています。本校からは3年生と4年生の2名が出席し、2名とも自分たちの体験を語ってくれました。本校からの入賞は1名でしたが、2名ともアルバイトと授業の合間に縫っての原稿作成から、入念なリハーサルまで全力を尽くし、大きな舞台で発表することができました。この経験は2名にとってとても貴重な財産になりました。

修学旅行＆遠足！

11月1日(水)・2日(木)は3・4年生合同で修学旅行に行ってきました。テーブルマナー講習やシーカヤック体験などの学習を通じて、非常に充実した時間を過ごすことができました。1・2年生は、その期間に志摩スペイン村に遠足に行きました。どの学年においても日頃の学校生活では気づくことができないクラスメイトの良いところを発見する有意義な体験となりました。

定時制課程は、他の高校を途中で辞めた人が学び直しをする場所でもあります。みなさんの周りに定時制に興味を持っておられる方が見えましたら、紹介ください。

